

MGR LANGÉNIEUX

Mgr Benoît-Marie Langénieux, archevêque de Reims, est né le 15 octobre 1824, à Villefranche sur Rhône; il fit ses études au séminaire de Saint-Nicolas à Paris, et débuta dans le ministère sacerdotal comme vicaire à Saint-Roch; en 1859 le cardinal-archevêque de Paris, Mgr Morlot, l'appela à la chancellerie archiépiscopale. En 1863 il devint curé de Saint-Ambroise, et en 1867 curé de Saint-Augustin, récemment érigé en paroisse. Après les désastres de 1870-1871, Mgr Guibert, archevêque de Paris, nomma M. le cure Langénieux archi-diacre de Notre-Dame et vicaire général.

Le 20 juillet 1873, Pie IX, de sainte mémoire, le préconisa évêque de Tarbes; mais il n'y resta que le temps de faire apprécier et regretter son court passage; le 21 décembre 1874 il était appelé au siège métropolitain de Reims. On sait de quel éclat et de quelle fécondité a été son administration sur le siège de Saint-Rémi. Les mémorables fêtes d'Urbain II, les congrès des juriscultes catholiques, la défense de l'enseignement chrétien ont mis en lumière les qualités, les vertus apostoliques de Mgr Langénieux, qui n'a pas dédaigné de rédiger lui-même, pour mieux travailler à la conservation de son peuple, un petit traité d'histoire chrétienne dont le succès dans toute la France a été vraiment merveilleux.

Parmi les lettres épiscopales d'adhésion récemment adressées à S. E. le cardinal Guibert, on avait particulièrement remarqué celle de Mgr Langénieux protestant avec une éloquente indignation contre le ministre impie qui, à la tribune, n'avait pas craint d'attaquer les dogmes essentiels de notre foi et de "tenir sur la piété filiale des fidèles à l'égard de la très sainte Vierge, un langage que ne permettrait pas la plus vulgaire bienséance."

MGR PLACE

Mgr Charles-Philippe Place, archevêque de Rennes, est né à Paris le 14 février 1814; il fit ses études à Paris et se destina d'abord au barreau, où il se fit remarquer par son talent oratoire. En 1849 il était secrétaire du comte de Corcelles, chargé d'affaires de France auprès de Pie IX, réfugié à Gaète.

Rentré en France, le secrétaire d'ambassade fit des études théologiques pour entrer dans les ordres; il fut plus tard placé comme supérieur à la tête du séminaire d'Orléans par Mgr Dupanloup qui le nomma ensuite son vicaire-général.

En 1863 il remplaça au tribunal de la Rote Mgr de Lavignerie, et le 22 juin 1866 le Saint-Père Pie IX le préconisa évêque de Marseille et daigna le sacrer lui-même. Sa Sainteté Léon XIII l'appela, à la mort du cardinal Brossais Saint-Marc, au siège métropolitain de Rennes.

MGR GIBBONS

Mgr Jacques Gibbons, archevêque de Baltimore, dans l'Etat de Maryland, aux Etats-Unis, est né dans sa ville épiscopale le 13